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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,364
Venda $ 6,368
Variação +0,17%

Dólar Turismo
Compra $ 4,970
Venda $ 4,970
Variação -0,09%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,446
Venda $ 5,449
Variação +0,22%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,39%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 52,00

R$ 108,50

R$ 62,00 

R$ 348,00

R$ 228,00

R$ 10,60

R$ 2,10

Dólar Comercial
Compra $ 4,969
Venda $ 4,970
Variação -0,10%

Projeto impõe a bancos que forneçam 
comprovantes de início do atendimento 

Os deputados 
estaduais do Paraná 
aprovaram mais uma 
medida para auxiliar os 
paranaenses e tentar 
agilizar o atendimento 
em agências bancárias, 
cooperativas de créditos 
e instituições financeiras. 
Chegou ao plenário da 
Assembleia Legislativa 
do Paraná um projeto 
de lei que obriga esses 
estabelecimentos 
a fornecerem 
comprovantes do início 
do atendimento.

A iniciativa 217/2023 
foi votada na segunda, 
das duas sessões 
plenárias ordinárias desta 
terça-feira (19). A reunião 
de quarta-feira (20) foi 
antecipada devido à 
realização de mais uma 
edição da Assembleia 
Itinerante, desta vez em 
Telêmaco Borba. 

De acordo com 
o autor, deputado 
Matheus Vermelho (PP), 
a proposição busca 
garantir que os direitos 
dos consumidores 
sejam cumpridos em 
sua integralidade em 
relação ao tempo de 
espera por atendimento 
nos estabelecimentos 
bancários.

“Um instrumento 
a mais na defesa dos 
consumidores, pois 
conterá informações 
inequívocas em relação 
ao atendimento. 
Além de beneficiar 
o cliente, a medida 
também contribuirá 

para a celeridade nos 
processos judiciais 
bem como incentivará 
os estabelecimentos 
bancários a desenvolver 
mecanismos cada vez 
mais ágeis e eficientes de 
atendimentos”, justifica.

O parlamentar explica 
que a Lei estadual 
nº 13.400/2001, do 
deputado Ademar 
Traiano (PSD), já 
estabelece que os bancos 
devem providenciar 
medidas para efetivar 
em tempo razoável de 
atendimento a seus 
usuários – prazo máximo 
de 20 minutos em dias 
normais e de 30 minutos 
em véspera ou após 
feriados prolongados.

“Ocorre que não são 
raras as vezes que este 
direito do consumidor 
não é respeitado, em total 
afronta ao que disciplina 
a legislação. Ao tentar 
buscar a reparação 
dos seus direitos que 
foram violados perante 
o Poder Judiciário, os 
consumidores acabam 
encontrando dificuldades 
para comprovar o 
descumprimento da lei 
por parte dos bancos”.

O projeto define que 
o comprovante poderá 
ser disponibilizado 
ao cliente por meio 
de papel impresso, 
aplicativos de mensagens, 
SMS ou e-mail. O 
descumprimento 
sujeita os infratores a 
multa de 100 UPF/PR 
(Unidade Padrão Fiscal 
do Estado do Paraná) 
a 1000 UPF/PR, ou R$ 
13.566 a R$ 135.660 
respectivamente, de 
acordo com valor de 
março.

Intolerância política
O projeto de lei que 

institui o Dia Estadual de 
Luta contra a Intolerância 
Política e de Promoção da 
Tolerância Democrática 
avançou em primeiro 
e segundo turnos. O 
texto sugere como data 
9 de julho, dia em que 
o tesoureiro do Partido 
dos Trabalhadores (PT) 
Marcelo Arruda foi 
assassinado durante sua 
festa de aniversário, que 
tinha como tema o então 
ex-presidente Lula e o PT. 
O crime ocorreu em Foz 
do Iguaçu, em 2022.

A iniciativa 342/2022 
ganhou a adesão de 
deputados de diversos 
partidos: Arilson Chiorato 
(PT), Professor Lemos 
(PT), Cristina Silvestri 
(PSDB), Requião Filho 
(PT), Luiz Claudio 
Romanelli (PSD), Tercílio 
Turini (PSD), Luciana 
Rafagnin (PT), Goura 
(PDT), Mabel Canto 
(PSDB), pelo agora 
deputado federal Tadeu 
Veneri (PT) e pelos ex-
deputados estaduais Boca 
Aberta Junior e Michele 
Caputo.

“A proposição visa 
instituir oficialmente 
um marco para motivar 
ações de conscientização 
e debates públicos, 
favoráveis à tolerância 
política, ideológica e 
democrática, e luta 
contra a intolerância 
política, de todas as 
formas promocionais 
possíveis, com a 
utilização de tecnologias 
e meios de comunicação 
disponíveis”, discorre a 
justificativa.

A proposta inclui 
a data no Calendário 
Oficial de Eventos do 
Estado do Paraná e 
busca a mobilização 
suprapartidária, que 
envolva diversos 
seguimentos da 
sociedade civil 
organizada, sobretudo 
das entidades sem 
fins lucrativos para a 
promoção de cultura da 
tolerância democrática.

Dois turnos
Três outras 

proposições avançaram 
em primeira e segunda 
votação. O projeto de lei 
203/2022, do deputado 
Douglas Fabrício (CDN), 
denomina Professor 
Amani Spachinski de 
Oliveira a biblioteca 
do Colégio Estadual 

Cívico-militar Marechal 
Rondon, em Campo 
Mourão. Professor, 
filósofo, escritor, ensaísta, 
conferencista e poeta, 
o homenageado deixou 
marcada a sua trajetória 
profissional nas escolas 
em que lecionou.

O projeto de lei 
240/2022, do deputado 
Soldado Adriano José 
(PP), concede o Título 
de Cidadão Benemérito 
do Estado do Paraná 
a Ivo Pierin Júnior. 
Agroindustrial e produtor 
rural, Pierin é, segundo 
o autor, um dos grandes 
líderes do agronegócio 
paranaense, tendo 
contribuído de forma 
contundente para o 
fortalecimento do setor, 
por meio dos vários 
cargos que ocupou, 
e ainda ocupa, em 
entidades de defesa e 
fomento da produção 
rural.

E o projeto de 
lei 145/2024 vai 
homenagear com o 
Título de Cidadão 
Benemérito do Estado 
do Paraná o ex-jogador 
de futebol Kléberson, 
por proposição da 
deputada Marli Paulino 
(SD). José Kléberson 
Pereira nasceu em Uraí 
e iniciou a carreira no 
PSTC, de Londrina. 
Logo passou para as 
categorias de base Clube 
Athletico Paranaense, 
em 1998, onde foi 
campeão estadual 
(2000, 2001 e 2002) e 
brasileiro (2001). Pela 
Seleção, conquistou 
a Copa do Mundo de 
2002. Também atuou 
pelo Manchester City, 
Flamengo, Bahia e nos 
times norte-americanos 
Philadelphia Union, Indy 
Eleven, Fort Lauderdale 
Strikers.

ECONOMIA.

Proposta aprovada na segunda das duas sessões plenárias nesta 
terça-feira (19) representa um instrumento a mais na defesa dos 
consumidores paranaenses
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A Assembleia 
Legislativa aprovou 
nesta terça-feira (19) 
projeto de lei que cria o 
Programa de Proteção 
à Mulher Gestante das 
Forças de Segurança 
Pública de Santa 
Catarina. A iniciativa, 
de autoria da deputada 
Paulinha (Podemos), tem 
o objetivo de assegurar 
uma gestação saudável e 
facilitar o retorno à ativa 
dessas profissionais.

A proposta busca 
garantir à servidora em 
gestação a prioridade 
no acesso às vagas 
de permuta e na 
composição de equipes 

de trabalho. Também visa 
proporcionar às lactantes 
dessas corporações o 
direito de utilizarem duas 
horas diárias do período 
de trabalho para a 
amamentação dos filhos.

“Fomos procuradas 
por policiais mulheres 
e apresentamos este 
projeto para, em primeiro 
lugar, ter este olhar 
para o momento de 
finalização da gestação. 
Nosso objetivo é abrir a 
possibilidade para que 
a mulher opte por um 
serviço administrativo 
e que ao retornar, nos 
primeiros meses da 
licença maternidade, ela 

também possa dispor 
de horários alternativos 
para conciliar a rotina de 
trabalho com a condição 
da mãe, e estar presente 
na vida do bebê”, 
reforçou Paulinha.

Outro projeto 
aprovado em Plenário, 
institui a data de 11 
de fevereiro como “Dia 
Estadual das Mulheres 
na Ciência”. A matéria é 
de autoria da deputada 
Luciane Carminatti (PT). 
“Queremos demarcar esta 
data a cada ano, para que 
possamos dar visibilidade 
ao protagonismo das 
mulheres que pesquisam, 
que tiram tempo da sua 

vida pessoal e carreira 
profissional para se 
dedicar à ciência”, frisou 

Carminatti.
As propostas seguem 

para a sanção do 

governador, para virarem 
leis em Santa Catarina.

Projeto aprovado prevê direitos para gestantes das forças de 
segurança de SC

POLÍTICA.

SAÚDE.

Realizado 2º encontro de Preparação para 
Gestantes “Nascer Saudável”
Iniciativa promove esclarecimento e cuidados essenciais durante a gestação

A Secretaria da 
Saúde de São José do 
Cedro promoveu o 2º 
encontro de Preparação 
para Gestantes “Nascer 
Saudável”, em 13 de 
março. Realizado no 
Centro de Convivência 
dos Idosos Padre 
Romualdo Zimmer, o 
evento reuniu futuras 
mamães em uma jornada 
de aprendizado e cuidado 

com a saúde materna e 
infantil.

Com a participação 
do médico obstetra 
Dr. João Cavaletti e da 
farmacêutica Karoline 
Lazarotto, o encontro 
proporcionou um 
espaço de diálogo 
e esclarecimento 
de dúvidas sobre 
diversos aspectos 
da gestação. Desde 

intercorrências durante 
o período gestacional 
até a importância do 
acompanhamento 
pré-natal e assistência 
hospitalar, os 
participantes receberam 
orientações valiosas para 
garantir uma gestação 
saudável e segura.

Uma das iniciativas 
destacadas durante 
o evento foi a oferta 

de testes rápidos do 
programa “Pré-Natal do 
Parceiro”, conduzidos 
pela Enfermeira Inez 
Galon. Essa ação, parte 
integrante do Sistema 
Único de Saúde (SUS), 
visa não apenas oferecer 
cuidados à gestante, 
mas também incentivar 
os parceiros a cuidarem 
de sua própria saúde, 
fortalecendo os laços 

familiares e promovendo 
uma abordagem integral 
ao bem-estar da família.

O 2º encontro foi 
apenas o início de uma 
jornada de preparação 
e cuidado. O próximo 
encontro, agendado 
para o dia 27 de março, 
contará com a presença 
do Corpo de Bombeiros 
e da psicóloga da 
Secretaria da Saúde 

Ana Paula Bianchini. 
Essa etapa promete 
proporcionar ainda mais 
informações e suporte 
às gestantes, abordando 
aspectos como segurança 
domiciliar e suporte 
emocional durante a 
gravidez e após o parto.

Assistência Social orienta sobre contratação de mulheres em situação de violência para cargos terceirizados no Estado

Um encontro on-line com 
todos os Centros de Referência 
Especializados de Assistência 
Social (Creas) e abrigos para 
mulheres de Santa Catarina foi 
realizado nesta terça-feira, 19, 
com o objetivo de sensibilizar e 
orientar essas instituições sobre 
a Lei 18.300/2021, que trata do 
encaminhamento de currículos 
de mulheres em situação de 

violência voltado aos editais de 
contratação de terceirizadas no 
estado.

A atividade foi promovida 
pela Secretaria de Estado da 
Assistência Social, Mulher 
e Família (SAS) integra a 
programação em alusão ao Dia 
Internacional da Mulher, que se 
estende por todo mês.

“Essa é uma lei fundamental 

porque auxilia no combate e 
enfrentamento à violência contra 
a mulher e vamos orientar os 
municípios sobre como viabilizar 
a reserva de vagas e utilizar 
essa ferramenta tão importante”, 
explica a secretária da SAS, Maria 
Helena Zimmermann.

A equipe da Diretoria de 
Assistência Social e da Diretoria 
de Direitos Humanos da 

SAS orientou os municípios 
sobre a reserva de vagas em 
editais do Governo de Santa 
Catarina, de acordo com o que 
foi estabelecido no Decreto 
2.152/2022, que regulamentou 
a Lei 18.300/2021. As novas 
diretrizes preveem a destinação 
de até 5% das vagas de mão 
de obra terceirizada do Estado 
para mulheres em situação 

de vulnerabilidade econômica 
decorrente de violência 
doméstica e familiar, nos editais 
de licitação para contratação 
de empresas para a prestação 
de serviços continuados e 
terceirizados, no âmbito da 
Administração Pública Estadual 
Direta, Autárquica e Fundacional, 
desde que o contrato envolva 30 
ou mais trabalhadores.

As mulheres participantes 
são atendidas pelos serviços de 
Proteção Social Especial (PSE) de 
Alta Complexidade do Estado de 
Santa Catarina ou acompanhadas 
pelos serviços de Proteção 
Social Especial (PSE) de Média 
Complexidade do Sistema Único 
de Assistência Social (SUAS).
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Elmar Hentz busca melhorias para o setor 
agrícola em viagem a Chapecó
Elmar Hentz viabiliza implementos agrícolas e busca informações sobre regularização de lotes em 
assentamentos do município

O vice-prefeito de São 
José do Cedro, Elmar 
Hentz, esteve em viagem 
à cidade de Chapecó 
recentemente, onde 
realizou importantes 
agendas voltadas para 
o desenvolvimento 
do setor agrícola do 
município. Durante 
sua estadia, Elmar 
participou de encontros 
com autoridades e 
órgãos públicos, visando 
viabilizar melhorias para 
os produtores rurais e 

agricultores locais.
Uma das principais 

conquistas dessa viagem 
foi o recebimento de 
implementos agrícolas 
junto à Secretaria de 
Estado da Agricultura. 
Os equipamentos, um 
distribuidor de esterco 
líquido e um subsolador 
(pé de pato), serão 
destinados às patrulhas 
mecanizadas do interior 
do município, com o 
objetivo de atender às 
demandas de diversos 

serviços no campo. 
Esses recursos foram 
viabilizados por meio 
de recursos da bancada 
federal de Santa Catarina.

Elmar ressaltou 
que, além desses 
equipamentos, foram 
garantidos também 
outros recursos por parte 
do Secretário Valdir 
Colatto, com a promessa 
de entrega em momentos 
futuros, resultado de 
pedidos protocolados 
anteriormente pelo 

município.
Outra agenda 

importante foi 
realizada junto ao 
Instituto Nacional de 
Colonização e Reforma 
Agrária (INCRA), onde 
o representante do 
executivo municipal 
se reuniu com o 
engenheiro agrônomo 
Sadi Cassol. O objetivo 
foi buscar informações 
sobre processos de 
georreferenciamento e 
regularização de lotes 

dos assentamentos de 
São José do Cedro. Essas 
ações visam garantir 
segurança jurídica e 

acesso a benefícios 
para os agricultores 
assentados no município.

GERAL.

Novos servidores públicos tomam posse em Bom Jesus do Sul
A gestão municipal dá as boas-vindas aos novos integrantes, reforçando o compromisso com a 
qualidade dos serviços públicos

Na manhã da última 
segunda-feira, dia 18 
de março, a prefeitura 
de Bom Jesus do Sul 
realizou uma solenidade 
significativa na sala 

de licitações. O evento 
marcou a posse dos 
novos concursados 
aprovados nos concursos 
públicos 01/2023 e 
02/2023, na modalidade 

emprego público.
Sob a condução de 

Rogério Fornazari, da 
divisão de recursos 
humanos, o ato 
oficializou a entrada de 

oito novos servidores 
públicos. O prefeito Helio 
Surdi esteve presente 
para parabenizar os 
novos funcionários e 
expressar seus votos de 
boas-vindas.

A posse dos novos 
servidores representa um 
passo importante para a 
gestão pública de Bom 
Jesus do Sul. O reforço na 
equipe promete garantir 
um atendimento ainda 
mais eficiente e serviços 
de qualidade para toda a 
população.

A administração 
municipal reitera 
seu compromisso 
em valorizar e 
investir no quadro de 
servidores públicos. 

Esse investimento 
não se limita apenas 
à contratação, mas 
também inclui a criação 
de um ambiente de 
trabalho propício 
ao desenvolvimento 
profissional e pessoal, 
reconhecendo o mérito 
e a dedicação de cada 
colaborador.

O evento contou com 
a presença de diversos 

representantes do 
governo local, incluindo 
o chefe do Departamento 
de Educação, Clauderi 
Farias; o chefe do 
Departamento de Saúde, 
Cezar Bueno, o secretário 
de Indústria e Comércio, 
Adair Rosa dos Santos; a 
coordenadora do CRAS, 
Carina Donini Ruppel; e o 
contador, Adriano Dias.

GERAL.
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Segurança, praticidade e uma série de vantagens para o seu dia a dia. Ter um 

Cartão Sicredi é poder fazer suas compras pelo smartphone e organizar a 

sua vida financeira com as principais carteiras digitais do mercado, além de 

contar com a segurança dos cartões virtuais em todas as transações online.

Não é só dinheiro. É ter com quem contar.

Peça seu Cartão Sicredi.

Não é só ter um cartão 
aceito no mundo todo.
É ter com quem contar.

Ana Castela, cantora.
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Palestra show pelo Mês da Mulher reúne mais 
de 300 participantes
O evento foi realizado no centro comunitário da igreja matriz de Barracão

A administração 
municipal de 
Barracão, através da 
Secretaria da Família e 
Desenvolvimento Social, 
Departamento de Cultura 
e Secretaria da Mulher, 
realizou um evento 
especial alusivo ao Mês 
da Mulher.

A palestra show teve 
dois momentos, tendo 
como palestrantes Vilson 
Cechetti e Devid Freitas, 
e também, em outro 
momento, Patrícia Cleci 
Pinto, da assessoria do 
Ministério Público do 

Paraná.
O evento contou com 

a presença de Valdelírio 
“Cafuncho” Borges 
de Lima, prefeito em 
exercício; Luciane Garcia 
da Rosa, presidente 
interina da Câmara de 
Vereadores; Rosane de 
Freitas, secretária de 
Desenvolvimento Social; 
Carlos Santin, Gerente 
Geral da prefeitura; além 
de outros convidados que 
compuseram a frente de 
honra. 

Cafuncho expressou 
sua gratidão e 

reconhecimento pela 
importância da ocasião.

“Este é um presente 
para as mulheres de 
Barracão, demonstrando 
o carinho e o respeito 
que temos por elas e 
por sua significativa 
contribuição para nossa 
sociedade.”

Valéria de Castro, do 
departamento de Cultura, 
também destacou a 
relevância do evento.

“O dia da mulher 
é 8 de março, porém 
escolhemos esta data 
com muito carinho para 

estender as atividades 
em homenagem ao Mês 
da Mulher. Teremos 
uma palestra muito 
interessante com a Dra. 
Patrícia do Ministério 
Público, abordando 
direcionamentos 
importantes para 
mulheres que enfrentam 
situações de agressão, 
seguida de uma palestra 
show com música e 
diversão, promovendo 
o empoderamento e 
motivação para todas as 
presentes”, comentou.

Rosane de Freitas, 

secretária da Família 
e Desenvolvimento 
Social destacou que o 
evento ultrapassou as 
expectativas de público, 
reunindo mais de 300 
mulheres.

“Este é um momento 
especial dedicado a 
elas, com assuntos 
importantes sobre 
autoestima, família e 
oportunidades, além de 
ser uma oportunidade de 
confraternização entre 
todas”, disse ela.

O evento, que contou 
com a participação de 

mulheres de diversas 
esferas da sociedade, 
tanto do centro quanto 
do interior, foi elogiado 
pela organização e 
pela variedade de 
temas abordados, 
representando um 
marco significativo 
na celebração e 
reconhecimento do 
papel das mulheres em 
Barracão e em toda a 
sociedade.

GERAL.

Estudantes da rede estadual agora podem pedir transferência de colégio de forma online

Estudantes da rede estadual 
que desejam ser transferidos 
para outro colégio podem 
fazer a solicitação de maneira 
totalmente online, por meio da 
Área do Aluno. Até então, os 
pedidos precisavam ser feitos 
presencialmente no colégio de 
destino. A atualização no sistema, 
assim como o desenvolvimento 
do portal, foi realizada pela 
Celepar.

Para pedir transferência, é 

necessário que o responsável 
ou estudante acesse a Área 
do Aluno, clique em “Solicitar 
Transferência”, selecione 
a instituição de ensino de 
preferência (além da série e do 
turno) e aguarde a confirmação 
de disponibilidade de vaga, 
acompanhando o trâmite do 
processo pelo portal. Até o 
momento, cerca de 40 alunos já 
solicitaram transferência dessa 
maneira.

É possível selecionar até 
três escolas (apenas com fila 
de espera zerada e que não 
têm processo de seleção), sem 
possibilidade de escolher ordem 
de preferência entre elas. Não 
é necessário anexar nenhum 
documento, uma vez que a pasta 
virtual do aluno passa para a 
nova escola automaticamente, 
quando a transferência é 
efetuada. Anteriormente, a escola 
de origem precisava encaminhar 

o histórico escolar por e-mail ou 
disponibilizar uma cópia física 
para que o responsável ou aluno 
retirasse presencialmente.

“Essa nova funcionalidade 
traz mais agilidade, segurança 
e transparência em todo o 
processo de transferência”, diz 
Fernanda Evangelista, chefe do 
Departamento de Governança de 
Dados Educacionais da Secretaria 
de Estado da Educação. “Essa 
ação traz comodidade aos 

responsáveis, acelera as etapas 
do processo, diminui custos com 
transporte e materiais, além 
de ajudar a preservar o meio 
ambiente com a redução do uso 
de papel, tinta e carimbos”.

Joelma Trindade de Lima é 
mãe do aluno João Vitor, que 
já pediu transferência online. 
Ele fez a solicitação na última 
sexta-feira (15) e já começou 
a estudar na nova escola – o 
Colégio Estadual do Paraná, em 

Curitiba – nesta terça-feira (19). 
“O processo foi muito dinâmico 
e funcional”, conta Joelma. “O 
João já mudou de escola duas 
vezes antes. A gente tinha todo 
aquele processo de ir de escola 
em escola, pegar a declaração 
de vaga, levar a documentação. 
Agora foi superprático e rápido. 
Já foi resolvido”.
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Prefeitura municipal realiza importante reunião para nomeação do 
novo coordenador e discute estratégias para aprimorar a segurança

A prefeitura municipal 
de Barracão anunciou a 
nomeação de Jeferson 
Gomes da Silva como o 
novo coordenador da 
Defesa Civil do município. 

O evento contou com 
a presença do prefeito 
em exercício, Valdelírio 
Borges de Lima, e teve 
como objetivo discutir 
a importância da 
atuação da Defesa Civil 
e estabelecer estratégias 
para fortalecer a 
segurança e resposta em 
situações de emergência.

Durante a reunião, o 
prefeito em exercício, 
Valdelírio Borges de Lima, 
enfatizou a relevância da 
nomeação de Jeverson 
Gomes da Silva para o 
cargo de coordenador da 
Defesa Civil.

“É uma satisfação 
muito grande estar 
aqui, em uma manhã 
importante para o nosso 
município, nomeando 
o novo coordenador da 
Defesa Civil, Jeferson da 
Silva, conhecido como 
Bailanta. A Defesa Civil é 
uma pasta fundamental, 
que abrange todas as 

secretarias do município, 
e é crucial estarmos 
preparados para qualquer 
eventualidade”, destacou 
o gestor.

Soldado Fernando 
Savion, responsável por 
27 municípios na região, 
ressaltou o papel da 
Defesa Civil Regional 
e Estadual em auxiliar 
Barracão em situações de 
desastre.

“Estamos aqui para 
dar as boas-vindas ao 
Jeferson e mostrar toda 
a estrutura disponível 

para o município em 
casos de emergência. 
Nosso objetivo também 
é garantir que Barracão 
tenha acesso a recursos 
estaduais e federais, além 
de auxílio humanitário 
em momentos de crise”, 
ponderou.

Jeferson Gomes da 
Silva expressou gratidão 
pela confiança depositada 
e destacou o desafio à 
frente da Defesa Civil.

“Quero agradecer 
à gestão pelo apoio e 
confiança. Estou ciente 

da responsabilidade 
deste cargo e estou 
comprometido em 
realizar um trabalho 
transparente e eficiente. 
Conto com o apoio 
de toda a equipe para 
fortalecer a segurança e 
preparação do município 
diante de possíveis 
adversidades”, finalizou 
o novo coordenador da 
Defesa Civil.

Defesa Civil de Barracão passa a contar 
com novo coordenador

Projetos de ferrovias de SC são 
discutidos em audiência pública 
em Concórdia

Você é uma pessoa que sabe escutar os outros? A 
escuta possui um papel fundamental na comunicação. 
Ouvir ou escutar é um elemento central em todos 
os caminhos espirituais. “Escuta, filho”, no Antigo 
Testamento o falar cabe a Deus. No início do relato da 
criação a Bíblia diz: Deus disse, “haja”. O mundo surge 
pela palavra de Deus. O Evangelho de João inicia com 
esta palavra: “No princípio era o verbo e o verbo estava 
com Deus e o verbo era Deus”. No princípio estava ele 
com Deus, todas as coisas foram feitas por meio dele. 
Quando Deus se comunica por meio da palavra, nós 
podemos, pela escuta, tomar consciência dele e de sua 
mensagem. Orar dessa maneira não é tanto falar com 
Deus, é mais escutá-lo. A linguagem de Deus não é um 
falar no sentido da linguagem humana, ela pode ser 
amplamente encontrada em tudo quanto existe, pois 
tudo passou a existir pela palavra de Deus. O silêncio e 
a escuta são parte integrante de todo orar e de todas as 
formas de meditação. 

O silêncio significa muito mais do que simplesmente 
não falar, ele é também o fazer silêncio no espírito, 
quando nossas ideias chegam ao repouso, uma 
importante experiência na meditação que ocorre na 
medida que nós exercitamos. Na comunicação diária, 
nós encontramos muitas ocasiões para exercitar a 
escuta. Quem deseja ter acesso à outra pessoa precisa 
percebê-la, ouvir o que ela tem a transmitir. A condição 
para isto é sempre a mesma, é preciso que eu próprio 
esteja em silêncio para que o outro possa falar. Preciso 
não apenas não falar, tenho também que fazer com 
que meus pensamentos se calem, com que minhas 
ideias e minhas opiniões se retraiam. Só então estarei 
inteiramente aberto para o outro, poderei então levar a 
sério aquilo que ele diz. 

Muitas conversas nossas são prejudicadas 
principalmente porque nós não escutamos. Quantas 
vezes no relacionamento de casais um é acusado de 
não escutar o outro? A situação não é melhor nas 
entrevistas de orientação, por exemplo. Muitos não 
falam às pessoas ou com as pessoas, mas sim por 
ocasião da presença do outro. Não chega a ocorrer uma 
conversa porque encontramos dificuldade para ouvir. 
O maior problema para a escuta são os nossos próprios 
pensamentos. Depois de umas poucas palavras do nosso 
interlocutor, nossos próprios pensamentos começam a 
manifestar-se, e aí já não escutamos. Caro leitor, escutar 
faz bem. Pensemos nisso! 

Os projetos de ferrovias que estão em 
desenvolvimento no Estado de Santa Catarina foram 
tema de uma audiência pública em Concórdia, nessa 
terça-feira (12/3). O secretário de Portos, Aeroportos 
e Ferrovias (SPAF), Beto Martins, participou do evento 
proposto e realizado na Câmara de Vereadores do 
município.

“O objetivo foi apresentar para a comunidade local 
detalhes sobre o traçado e o impacto que os projetos 
terão na economia da região. Os projetos ficarão prontos 
este ano, e o governador Jorginho Mello já tem realizado 
tratativas com investidores internacionais interessados 
nas obras”, explica Martins.

Atualmente Santa Catarina tem dois projetos em 
desenvolvimento. Um deles, de 319 quilômetros 
entre as cidades de Chapecó e Correia Pinto, e outro, 
de 62 quilômetros, entre Navegantes e Araquari. O 
investimento do Estado é de cerca de R$ 32 milhões. A 
previsão de conclusão é novembro de 2024.

Saber escutar

GERAL.

O evento aconteceu em 13 de março, no centro de eventos, com a 
presença de um grande número de mulheres

Realizou-se no 
município de Palma Sola, 
na noite de 13 de março, 
no centro de eventos 
Jacob Zandoná, um 
evento de homenagem ao 
Dia da Mulher. 

Organizado pela 
administração municipal, 
a homenagem teve em 
parceria da Secretaria 

de Saúde, da Sala 
do Empreendedor e 
do Sebrae. Foi feito 
especialmente para as 
mulheres alusivo ao Dia 
Internacional da Mulher, 
com a presença de um 
grande público.

Durante o evento, as 
mulheres se encantaram 
com histórias e emoções, 

na palestra ministrada 
pela psicóloga Joice 
Ruwer Valar, com o tema 
“Mulheres Fabulosas”. 

A secretária de 
Saúde, Elizandra da Silva 
salientou que a palestra 
apresentou um conteúdo 
voltado ao amor próprio 
e os segredos de como 
despertar o verdadeiro 

sentido de uma mulher 
interior. 

A administração 
agradece a todas as 
mulheres presentes que 
juntas encantaram mais 
um evento.

Palma Sola presta homenagem ao Dia 
da Mulher

GERAL.
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SAÚDE.

Bom Jesus do Sul realiza diversas ações de mobilização 
contra a dengue
A equipe de Endemias e Vigilância intensificou o engajamento contra a proliferação da dengue, 
promovendo iniciativas efetivas de conscientização e combate à doença

Nos últimos dias 
a comunidade do 
município de Bom Jesus 
do Sul tem percebido 

ações coordenadas 
visando conter a 
propagação da dengue. 
A Vigilância Sanitária e 

a equipe de Endemias, 
em colaboração com 
o setor de Urbanismo, 
Rodoviário, Secretaria 

da Família e outros 
departamentos 
municipais, 
intensificaram suas 
atividades. 

Um dos destaques 
dessas ações foi a 
realização de passeatas 
pelas ruas centrais da 
cidade, envolvendo 
alunos e alunas das 
escolas municipais. O 
objetivo era sensibilizar 
a população sobre 
a importância das 
medidas preventivas 
contra a dengue. Além 
disso, equipes visitaram 
residências e empresas, 
proporcionando 
informações cruciais 
sobre como evitar a 
reprodução do mosquito 
transmissor, incluindo 
a eliminação de água 

parada e a limpeza de 
áreas propícias à sua 
proliferação.

No dia 15 de março, 
equipes de diversos 
setores uniram forças em 
uma ampla operação de 
vistoria domiciliar. Com 
um olhar atento, foram 
inspecionados possíveis 
focos da dengue, 
sendo todo material 
coletado e devidamente 
encaminhado para o 
descarte adequado.

Até o momento, 
Bom Jesus do Sul 
registrou 9 casos de 
dengue. A prefeitura 
reforça a importância 
da participação ativa 
de cada cidadão nesse 
combate. A dengue é uma 
doença grave, podendo, 
em casos extremos, levar 

à morte. Portanto, é 
fundamental que todos 
contribuam, cuidando 
de seus ambientes e 
apoiando as iniciativas de 
mobilização promovidas 
pelo município.

“Com a união 
de esforços e a 
conscientização de toda 
a comunidade, é possível 
enfrentar eficazmente 
a dengue e assegurar 
a saúde e o bem-estar 
de todos os moradores 
de Bom Jesus do Sul. 
Essas ações não apenas 
protegem a população 
atual, mas também 
fortalecem as bases para 
um futuro mais saudável 
e resiliente contra 
doenças transmitidas por 
vetores”, comentaram.

Além das homenagens, atividade promoveu reflexões sobre as lutas históricas das mulheres

O Núcleo de Apoio 
ao Estudante – NAE, 
da Unetri Faculdades, 
juntamente com a 
direção da instituição, 
organizaram, na noite da 
última segunda-feira, 11 
de março, um momento 
para marcar a passagem 
da data de 8 de março, 
Dia Internacional da 
Mulher.

Iniciando as atividades, 
o acadêmico de Ciências 
Contábeis, Luiz Adriano 
Crespon, lembrou 
momentos das lutas 
históricas das mulheres 

e fez uma reflexão sobre 
o dia 8 de março e suas 
implicações.

Para encerrar a 
programação, teve 
um momento de 
apresentação de músicas, 
pela dupla Valéria de 
Castro e Vanderléia de 
Castro.

Segundo explicou a 
psicóloga e professora, 
Fabíola Ortega, 
coordenadora do NAE, 
as atividades não se 
ativeram apenas à 
simples homenagens, 
mas enfatizaram o fato 

da data trazer reflexões 
sobre as lutas históricas 
das mulheres.

“São lutas incansáveis, 
iniciadas por mulheres, 
reivindicando melhores 
condições de trabalho, 
e essas lutas vêm sendo 
conquistadas ao longo do 
tempo, já com avanços 
promovidos na nossa 
sociedade”. 

Fabíola ressaltou que 
essa luta continua intensa 
hoje, e a nossa maior 
reivindicação é pela 
igualdade de gênero.

“Essas reivindicações 

marcam o mundo todo, 
principalmente na data 
do 8 de março, e fizemos, 
na Unetri, um momento 
de reflexão e uma 
homenagem, lembrando 
que o 8 de março é 
uma data, pela qual a 
gente marca e registra a 
nossa história, para que 
ela não seja esquecida, 
em reconhecimento às 
mulheres que vieram 
antes de nós e pelas 
mulheres que ainda 
virão, lutando pela 
transformação da nossa 
sociedade, lutando para 

que nós tenhamos uma 
sociedade mais igualitária 
e com igualdade de 
gênero”.

A psicóloga enfatizou 
que vivemos num 
momento da nossa 
sociedade em que, 
embora tenhamos 
avançado na conquista 
de alguns direitos, 
temos estatísticas muito 
negativas com relação à 
violência contra a mulher, 
ainda, nos dias atuais. 

“E hoje, mais do 
que nunca, precisamos 
enfrentar e desconstruir, 

principalmente o 
machismo que corrobora 
com as violências de 
gênero. Hoje, mais do que 
nunca, precisamos nos 
unir em prol da defesa 
da vida das mulheres, 
para que possamos 
colher frutos no futuro, 
com a diminuição ou 
até a extinção das 
violências de gênero, 
tão presentes na nossa 
sociedade atual”, concluiu 
a psicóloga professora 
e coordenadora do NAE, 
Fabíola Ortega.

Unetri realiza atividade especial alusivo ao Dia da Mulher
GERAL.
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Mais uma edição da 
Assembleia Itinerante, 
realizada no dia 14, 
em Francisco Beltrão, 
no Sudoeste do Estado, 
reforçou o caráter 
democrático do 
projeto da Assembleia 
Legislativa do Paraná 
que promove a interação 
entre deputados 
estaduais, representantes 
da sociedade civil 
organizada e a população. 

Realizado durante a 
31° Expobel, o evento 
resultou em uma série de 
reivindicações assinadas 
por prefeituras, câmara 
de vereadores, entidades 
de classe e associações 
da região. Os documentos 
foram recebidos pelo 
presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado 
Ademar Traiano (PSD), 
e pelos parlamentares 
que representam os 
municípios no Poder 
Legislativo.

Como nas demais 

edições, a iniciativa da 
Assembleia Legislativa 
que aproxima o cidadão 
dos parlamentares deixa 
a região trazendo para 
o Poder Legislativo uma 
série de reivindicações, 
sugestões e propostas 
que visam melhorar 
a vida da população. 
Também durante a 
solenidade, mais de 
50 personalidades de 
destaque na sociedade 
receberam diplomas 
de menção honrosa 
confeccionados pelo 
Poder Legislativo.

O presidente do Poder 
Legislativo, deputado 
Ademar Traiano (PSD), 
afirmou que a Assembleia 
Itinerante cumpre 
seu objetivo ao dar a 
oportunidade das pessoas 
criarem uma relação mais 
próxima com a Casa de 
Leis. 

“Quanto orgulho de 
estar aqui interiorizando 
o Poder Legislativo. 

Durante meu tempo na 
presidência, é a primeira 
vez que trazemos a 
Assembleia para esta 
feira. Nesta tarde, 
para democratizar a 
Assembleia, estamos 
interiorizando o Poder. 
Nossa estada tem o 
objetivo de aproximar a 
população e as entidades 
junto ao Legislativo 
estadual, oportunizando 
que a população 
esteja próxima de seus 
legítimos representantes. 
As causas do Sudoeste 
são abraçadas pelos 
deputados presentes. 
Como filho desta terra, 
sinto muito orgulho de 
estar aqui”, disse.

O governador do 
Paraná, Carlos Massa 
Ratinho Junior, participou 
da Sessão Especial e 
destacou a ação do Poder 
Legislativo no município 
de Francisco Beltrão. 

“Eu fiz questão de 
vir aqui em respeito 

aos pioneiros e aos 
homenageados. Pessoas 
que realmente fizeram 
a história de Francisco 
Beltrão e da Região 
Sudoeste como um todo. 
Mais do que merecida 
essa homenagem 
que a Assembleia 
Legislativa, através dos 
nossos deputados e 
do presidente Traiano, 
faz a esses senhores e 
senhoras”, afirmou.

O deputado Anibelli 
Neto (MDB) elencou 
cinco personalidades, 
entre elas, a cursilhista e 
integrante do Conselho 
Municipal de Saúde 
de Santo Antonio do 
Sudoeste, Izabel Guterres 
do Carmo.

De acordo com o 
perfil lido durante a 
homenagem:

Izabel Guterres do 
Carmo, nascida aos 11 
dias do mês de julho 
de 1950, na cidade de 
Frederico Westphalen, no 

estado do Rio Grande do 
Sul, filha de Otilia Ramos 
Guterres e Francisco 
Guterres (in memoriam), 
mudou-se nos anos 
70 para o Paraná, no 
município de Santo 
Antonio do Sudoeste, 
onde reside até hoje. 
Casou-se com Olmiro 
Oliveira do Carmo, cuja 
união nasceram três 
filhos: Fernando Guterres 
do Carmo, Maristela 
do Carmo Gnoatto e 
Cláudio Alain Guterres 
do Carmo. Em sua 
trajetória profissional, 
Izabel exerceu por 
mais de 30 anos a 
profissão de cabeleireira, 
além disso sempre foi 
uma pessoa ativa na 
sociedade, participando 
de várias ações sociais 
e humanitárias, 
principalmente em prol 
dos mais necessitados. 

Desde o ano de 1998 
participa da pastoral da 
saúde e há mais de uma 

década é a coordenadora 
desta pastoral naquele 
município. Como 
coordenadora, realiza 
visitas domiciliares, com 
sua equipe de trabalho, 
levando conforto e alento 
espiritual aos enfermos. 
Participa ativamente 
como membro do 
Conselho Municipal de 
Saúde. Além disso, dona 
Izabel é Cursilhista e 
serve na comunidade 
da Igreja Católica no 
ministério de cantos. 
Izabel, também foi 
membro do Lions Clube 
de Santo Antonio do 
Sudoeste. 

Sempre altruísta, 
por vários anos, ela 
desenvolveu uma ação 
social de entrega de 
alimentos às pessoas 
mais necessitadas de sua 
cidade. Atualmente, está 
presidente do MDB do 
município onde reside. 

Assembleia Legislativa presta homenagem 
para liderança comunitária de Santo Antonio

POLÍTICA.

A solenidade fez parte da programação da Assembleia Itinerante, iniciativa que leva o trabalho parlamentar 
para as principais cidades do Paraná
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Incentivo Estadual:Apoio municipal:Realização: Incentivadora(s):

CIRCUITO CULTURAL

arte e valores

ABR
05 20h – Grupo de Danças Folclóricas

            Himmelblau
20h30 – Grupo Águas Nativas
22h – Grupo Os Farrapos

ABR
06 17h – Grupo Reggae

18h30 – Cantora Janaína Jhoy
20h – Banda Os Forasteiros de Faraway
21h30 – Cantor Wellington Pedro

ABR
07 12h – Humorista Seu Anibal

15h – Cantora Luiza Cristina
16h30 – Dupla Igor e Júnior
18h – Luis Henrique

DURANTE A EXPOGUARUJÁ 2024
GUARUJÁ DO SUL - SC

Luciane Garcia da Rosa e a professora Elisangela Batista comentam sobre marco histórico e promovem 
a inclusão das mulheres na política local

A presidente em 
exercício da Câmara 
de Vereadores do 
município de Barracão, 
Luciane Garcia da Rosa, 
destacou a importância 
da representatividade 
feminina no Poder 
Legislativo, tendo ela 
como presidente e a 
suplente de vereadora 
Elisangela Batista, 
que assumiu cadeira 
recentemente.

Luciane Garcia da Rosa 
ressaltou a importância 
deste momento 
para a comunidade 
barraconense.

“Este é um momento 
histórico não apenas para 
mim, mas para todas as 

mulheres que lutaram 
por esta oportunidade. 
Representamos 
agora o eleitorado 
feminino de Barracão, 
e é emocionante ver a 
presença cada vez maior 
das mulheres na política. 
Esta é uma conquista de 
todas as mulheres que 
enfrentaram desafios e 
barreiras para chegar até 
aqui”, comentou.

Elisangela Batista, 
a nova vereadora em 
exercício, expressou 
gratidão pela confiança 
depositada pelos 
eleitores.

“É com muito carinho 
e respeito que assumo 
hoje meu papel como 

vereadora de Barracão. 
Agradeço a todos os que 
confiaram em mim e me 
apoiaram, especialmente 
minha família e o prefeito 
Jorge, que me convidou 
para esta jornada. Não 
estamos aqui apenas para 
ocupar espaço, mas para 
fazer a diferença e servir 
à população”, destacou 
ela.

Ambas as 
representantes 
enfatizaram a 
importância da inclusão 
das mulheres na 
política e encorajaram a 
participação feminina.

“Nós podemos ser o 
que quisermos e estar 
onde quisermos. É 

hora de nos unirmos e 
fazermos a diferença 
na política de Barracão. 

Juntas, podemos 
promover uma sociedade 
mais justa, equitativa 

e resiliente”, destacou 
Elisangela.

GERAL.

Luciane destaca importância da representatividade 
feminina no Legislativo barraconense

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Alunos são envolvidos em ações de conscientização 
e prevenção da doença, ampliando o conhecimento 
sobre o combate ao mosquito Aedes aegypti

Escolas de São José do Cedro promovem atividades 
educativas sobre a dengue

Diante do preocupante 
aumento de casos de 
dengue em diversos 
municípios da região, 
as Escolas da Rede 
Municipal de Ensino 
de São José do Cedro 
entraram em ação, 
promovendo uma série 
de atividades voltadas 
à conscientização e 
prevenção da doença. 

A iniciativa, 
coordenada pela 
Secretaria de Educação, 
teve como objetivo 
principal ampliar o 
conhecimento dos alunos 
sobre a importância de 
combater o mosquito 
Aedes aegypti.

As escolas 
desenvolveram uma 
variedade de iniciativas 
para envolver os alunos 
em ações preventivas. 
Para os alunos mais 
jovens, foram realizadas 
atividades lúdicas, como 
desenhos e confecção de 
cartazes, alertando sobre 
os perigos da dengue. 
Além disso, os estudantes 
foram incentivados a 
levar o tema para casa, 
promovendo um diálogo 
importante sobre saúde 
pública com seus pais e 
familiares.

Para os alunos mais 

velhos, as escolas 
organizaram palestras 
informativas e visitas 
a áreas próximas às 
instituições, onde 
puderam identificar 
e eliminar possíveis 
criadouros do mosquito 
transmissor da dengue. 
Essas atividades 
proporcionaram uma 
compreensão mais 
ampla do ciclo de vida 
do Aedes aegypti e de 
como interromper sua 
proliferação.

Destaca-se também 

a participação dos 
estudantes da Casa 
Familiar Rural, que, 
durante aulas de química, 
aprenderam a fabricar 
repelentes caseiros. Essa 
iniciativa oferece uma 
alternativa eficaz para 
afastar os mosquitos, 
complementando as 
ações de prevenção. A 
receita, compartilhada 
pelos alunos, é simples 
e pode ser realizada 
em casa, utilizando 
ingredientes acessíveis.
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Procure administrar os conflitos em grupo 
com diplomacia. Buscar equilíbrio entre 
as necessidades emocionais e materiais é 
fundamental para evitar gastos impulsivos 
na tentativa de suprir carências.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Cuidado com ações radicais que possam 
colocar em risco sua estabilidade no traba-
lho. Um forte desejo de expansão tende a 
lhe fazer superar seus limites e a explorar 
novos caminhos.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Busque estruturar um plano estratégico 
para lidar com os problemas. Insatisfações 
tendem a aflorar de maneira significativa, 
o que lhe faz lutar contra o que constitui 
uma barreira entre você e seus objetivos.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Tente atuar de maneira construtiva e saber 
negociar soluções. A Lua na área de ami-
zades encontra Júpiter e Urano, podendo 
sugerir um momento em que as interações 
sociais se mostram estimulantes.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Convém ser ética e diplomática nas par-
cerias. O desejo de conquista tende a lhe 
impelir a trilhar caminhos ousados para 
sua carreira, incrementando o potencial 
inovador das ações em curso.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Procure não negligenciar sua saúde e 
as demandas do dia a dia. O pensamen-
to tende a ganhar amplitude frente ao 
encontro da Lua com Júpiter e Urano na 
área espiritual, o que lhe ajuda a analisar 
os acontecimentos sob outras perspectivas 
e a buscar estímulos intelectuais.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Pode ser desafiador conciliar os interes-
ses pessoais e coletivos. Seu foco pode 
ser direcionado à vida privada frente ao 
encontro da Lua com Júpiter e Urano no 
setor íntimo, o que leva ao fortalecimen-
to interior e a uma gestão arrojada dos 
aspectos práticos e materiais.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

É importante não deixar que os laços 
íntimos se abalem por falta de colabora-
ção na vida privada, visto a tensão com 
Plutão e Marte. A articulação social pode 
se mostrar estimulante frente ao encontro 
da Lua com Júpiter e Urano no setor de 
relacionamentos.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Convém não deixar de buscar consenso 
com o entorno imediato. Seu desempenho 
na gestão do dia a dia tende a ganhar de-
senvoltura frente ao encontro da Lua com 
Júpiter e Urano no setor do cotidiano, o 
que lhe ajuda a atender outras demandas e 
incrementar o convívio com novidades.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Tente se manter prudente nos investimen-
tos financeiros, visto que a tensão com 
Plutão e Marte aponta excessos. Estímulos 
sociais tendem a emergir frente ao encon-
tro da Lua com Júpiter e Urano no setor 
dos prazeres, o que favorece o intercâmbio 
de ideias.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Busque ser sensata ao direcionar recursos 
financeiros a tais iniciativas para evitar 
extravagâncias. Este momento tende a se 
mostrar positivo para articular ações que 
dinamizem o lar e lhe tirem da rotina, con-
siderando o encontro da Lua com Júpiter e 
Urano na área doméstica.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

O setor das ideias recebe o encontro da Lua 
com Júpiter e Urano, podendo lhe deixar 
aberta a novos aprendizados e a expandir 
sua visão do mundo. Mas é importante evi-
tar se afastar da zona de segurança, já que 
a tensão lunar com Plutão e Marte aponta 
prejuízos de diversas ordens.

Últimos 
lançamentos

 

UmA VIDA - A HIStórIA DE NIcHolAS WINtoN

Uma Vida - A História de Nicholas 
Winton (Anthony Hopkins) mostra o 
extraordinário e humanitário Nicholas 
Witon que, em 1938, durante a Segun-
da Guerra Mundial, foi visitar Praga e 
se horrorizou com a situação em que 
as famílias ali viviam por conta de 
forte influência da Alemanha nazista. 
Compadecido com a situação, Nicholas 
junto com um grupo de apoio, conse-
guiu ajudar, principalmente crianças, 
a fugirem do Holocausto e irem para a 
Inglaterra antes das fronteiras serem 
fechadas. Entretanto, anos depois, Ni-
cholas Winton fica atormentado com o 
sentimento de culpa pensando naque-
les que ele não conseguiu resgatar. 

ErVAS SEcAS

Um jovem professor espera ser 
nomeado para Istambul após o dever 
obrigatório em uma pequena aldeia 
da Turquia. Depois de muito tempo 
esperando, ele perde toda a esperan-
ça de escapar dessa vida sombria. No 
entanto, seu colega o ajuda a recu-
perar a perspectiva. O longa tenta 
não apenas lançar um olhar sobre os 
efeitos internos de sentimentos de 
alienação, de afastamento do centro e 
da existência à margem, mas também 
pincelar e interpretar as lutas dos 
moradores dessas regiões, a difícil 
vida e a dinâmica do tecido geográfi-
co, étnico ou social ao redor.

 

ImAgINárIo - BrINqUEDo DIABólIco

Em Imaginário - Brinquedo Diabó-
lico, Jessica (DeWanda Wise) decide 
retornar com sua família para a casa 
onde cresceu e criou boas memórias. 
Logo quando chegam ao local, sua 
filha mais jovem Alice (Pyper Braun) 
fica apegada a Chauncey, um ursinho 
de pelúcia que ela encontra no porão. 
Apesar da interação parecer divertida 
no início, não demora muito para as 
coisas ficaram sinistras, descobrindo 
que o amigo imaginário que Jessica 
deixou para trás é muito real e infeliz 
por ter sido abandonado.
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Chimaia comemora a conquista de recursos para perfuração 
de poço artesiano na linha Palmeira
Associação Palmeira da linha Palmeira é declarada de utilidade pública e projeto de perfuração de poço 
artesiano é viabilizado para beneficiar famílias

A Câmara de 
Vereadores de Dionísio 
Cerqueira, em sessão 
realizada em 11 de 
março, aprovou um 
projeto declarando de 
utilidade pública da 
Associação Palmeira da 
linha Palmeira. 

O vereador Valdecir 
“Chimaia” Schmeier 
explicou o processo e 
a importância dessa 
medida.

“Há muito tempo 
venho buscando recursos 
para essa comunidade. 
Fui procurado por 
moradores que 

enfrentavam uma 
carência muito grande de 
água. Após bater várias 
portas, conseguimos 
viabilizar recursos 
através dos nossos 
parlamentares, incluindo 
o deputado federal Valdir 
Cobalchini. Com uma 
verba de R$ 850 mil, 
conseguiremos perfurar 
um poço artesiano que 
beneficiará mais de 20 
famílias na comunidade. 
Água é vida e essa 
conquista é motivo de 
grande felicidade para 
todos nós”, comentou ele.

Para receber o recurso, 

a comunidade precisa 
que sua Associação seja 
de utilidade pública. Por 
isto, essa aprovação tem 
tamanha importância.

O vereador destacou 
a dedicação da 
administração municipal 
em resolver problemas 
emergenciais e melhorar 
a qualidade de vida da 
população.

“Na próxima semana, 
realizaremos uma 
reunião na comunidade, 
juntamente com o 
prefeito municipal, para 
dar início ao processo 
de perfuração do poço 

artesiano. Essa iniciativa 
é fundamental para 
resolver o problema 
recorrente de escassez 
de água enfrentado 

pelas famílias da região. 
Como parlamentar, 
é gratificante poder 
contribuir para 
o bem-estar e o 

desenvolvimento de 
nossa sociedade”, 
comentou ele.

GERAL.

Idosos de Bom Jesus do Sul conhecem pontos 
turísticos de Francisco Beltrão
Grupos Reviver e Renovação desfrutam de passeio cultural e de lazer na cidade vizinha

Os idosos dos Grupos 
Reviver e Renovação, 
de Bom Jesus do Sul, 
embarcaram em uma 
jornada repleta de 
cultura, fé e diversão, 
ao visitarem os pontos 
turísticos da encantadora 
cidade de Francisco 
Beltrão.

Sob a liderança 
do prefeito Helio 
Surdi e da primeira 
dama Lorizete Surdi, 
aproximadamente 150 
idosos foram conduzidos 
a uma experiência única, 
iniciando o dia com 
uma visita ao Cristo 
Redentor e ao Morro 
do Calvário. Nesses 
locais impregnados 
de espiritualidade, 
os visitantes foram 
calorosamente 

recebidos pela servidora 
pública July Loris, que 
compartilhou brevemente 
a história desses 
pontos emblemáticos. 
A oportunidade foi 
aproveitada para 
registrar momentos 
memoráveis por meio 
de fotografias, que 
eternizaram a vivência de 
fé e beleza.

A jornada prosseguiu 
para o Maestro 
Thermas Park Hotel, 
um verdadeiro oásis de 
tranquilidade e beleza 
natural. Rodeados pela 
exuberância da natureza, 
os idosos desfrutaram 
das piscinas, saborearam 
um almoço delicioso e 
participaram de passeios 
pela área, enquanto a 
música ao vivo embalava 

encontros animados ao 
som de gaita e violão. 
Para os participantes, 
cada momento foi 
marcado por sorrisos e 
expressões de alegria, 
transformando o dia 
em uma experiência 
inesquecível.

Essa enriquecedora 
viagem foi possível 
graças ao Programa 
“Paraná Viaja Mais 
60”, uma iniciativa do 
Governo do Estado 
do Paraná que busca 
promover o turismo 
entre os idosos. Por meio 
do repasse de recursos 
do Fundo Estadual dos 
Direitos do Idoso-FIPAR 
e recursos municipais, os 
idosos de Bom Jesus do 
Sul puderam desfrutar de 
momentos tão especiais.

O prefeito Helio Surdi 
ressaltou a importância 
dessas iniciativas 
para os grupos de 
idosos, destacando o 
comprometimento da 
equipe da Secretaria 
da Família e CRAS 
em proporcionar 
experiências 

enriquecedoras para os 
membros da comunidade.

“Já proporcionamos 
diversas viagens 
para eles, fomos para 
Aparecida do Norte, 
Madre Paulina, Piratuba e 
agora escolhemos Beltrão 
por se ter diversos 
atrativos turísticos e 

ficar próximo de nossa 
cidade”, declarou o 
prefeito, expressando sua 
gratidão aos idosos e à 
equipe organizadora pelo 
empenho em tornar esses 
momentos possíveis.

GERAL.
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Iniciada troca para lâmpadas de LED nos 
bairros de Dionísio Cerqueira
Investimento em iluminação pública para uma comunidade mais segura e confortável

Nesta semana, a 
administração municipal 
de Dionísio Cerqueira 
deu mais um passo em 
direção à modernização 
e segurança, com o início 
da troca da iluminação 
de alguns bairros por 
lâmpadas de LED. 

Essa medida, que está 
sendo implementada 
gradualmente em toda 
a cidade, tem como 
objetivo principal 
proporcionar uma 

iluminação mais eficiente 
e segura, especialmente 
nas áreas residenciais.

A substituição das 
antigas lâmpadas 
por tecnologia LED 
representa um avanço 
significativo em termos 
de iluminação pública. 
Além de proporcionar 
uma luz mais brilhante e 
uniforme, as lâmpadas de 
LED consomem menos 
energia, contribuindo 
para a redução dos 

custos municipais e para 
a preservação do meio 
ambiente.

Os bairros 
contemplados nesta etapa 
de troca de iluminação 
são Três Fronteiras, 
Salete, Nascente do 
Peperi e Peperi-guaçú. 
Essas comunidades 
poderão desfrutar dos 
benefícios de uma 
iluminação mais eficiente 
e segura, que traz maior 
conforto e tranquilidade 

aos moradores, além 
de contribuir para a 
valorização das áreas 
residenciais.

A iniciativa de troca 
para lâmpadas de LED 
reflete o compromisso da 
administração municipal 
de Dionísio Cerqueira 
com o desenvolvimento 
sustentável e a melhoria 
da qualidade de vida da 
população. Ao investir 
em tecnologias mais 
eficientes e sustentáveis, 

a cidade se posiciona na 
vanguarda do progresso 
urbano, proporcionando 
um ambiente mais seguro 
e agradável para seus 
cidadãos.

“Com a troca para 
lâmpadas de LED, 
Dionísio Cerqueira 
avança rumo a um 
futuro mais iluminado 
e sustentável. Essa 
iniciativa não apenas 
promove a segurança e o 
bem-estar dos moradores, 

mas também representa 
um importante 
passo em direção à 
modernização e ao 
desenvolvimento urbano. 
Que essa ação sirva 
de exemplo e inspire 
outras comunidades a 
investirem em soluções 
inovadoras para 
um mundo melhor”, 
comentou o prefeito 
Thyago Gnoatto.

GERAL.
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Plantas coletadas por Darwin após 
200 anos em Cambridge

Durante sua jornada 
rumo ao hemisfério 
sul em 1831, Charles 
Darwin coletou uma 
variedade de espécimes 
de plantas que se 
tornariam fundamentais 
para suas descobertas e 
teorias revolucionárias. 
Essas plantas foram 
presenteadas a 
seu mentor, John 
Stevens Henslow, 
e permaneceram 
escondidas nos arquivos 
da Universidade 
de Cambridge até 
recentemente. Saiba 
como essa coleção única 
foi redescoberta e o 
que ela revela sobre a 
relação entre aluno e 
mentor.

A Jornada de 
Darwin e a Viagem de 
Beagle

Em sua juventude, 
Darwin embarcou na 
histórica viagem de 
Beagle, liderada pelo 
capitão Robert Fitzroy. 
Essa expedição, que 
durou cinco anos, 
foi uma das mais 
importantes da história 
científica, levando 
Darwin a explorar 
vastas regiões da 
América do Sul e 
coletar uma variedade 
impressionante de 
espécimes de plantas. 
Descubra como essa 
viagem moldou suas 
ideias e influenciou sua 
obra seminal, “A Origem 
das Espécies”.

o Papel de Henslow 
na Jornada de Darwin

John Stevens 
Henslow desempenhou 

um papel crucial na 
formação e orientação 
de Darwin. Como 
professor e mentor, ele 
não apenas recomendou 
Darwin para a 
expedição do Beagle, 
mas também cultivou 
seu interesse pela 
botânica e o incentivou 
a explorar o mundo 
natural. Saiba mais 
sobre a relação entre 
aluno e mentor e como 
ela influenciou o curso 
da história científica.

o tesouro Botânico 
de cambridge

O herbário da 
Universidade de 
Cambridge abriga uma 
coleção impressionante 
de espécimes botânicos, 
incluindo mais de 
mil plantas coletadas 
por Darwin. Esses 
espécimes, muitos 
dos quais são únicos 
e raros, proporcionam 
uma visão fascinante 
da diversidade da 
flora mundial e 
são testemunhos 
tangíveis das viagens e 
descobertas de Darwin. 
Explore o legado dessas 
plantas e seu impacto 
na ciência moderna.

Um Novo capítulo 
na História de Darwin

Com a revelação 
pública dessas plantas 
após 200 anos, 
abre-se um novo 
capítulo na história de 
Charles Darwin e sua 
contribuição para a 
ciência. Esses espécimes 
continuam a inspirar 
e intrigar os cientistas 
de hoje, oferecendo 

insights valiosos 
sobre a evolução 
e a biodiversidade 
do nosso planeta. 
Saiba como essa 
descoberta histórica 
está redefinindo nossa 
compreensão do 
legado de Darwin e seu 
impacto duradouro no 
mundo da ciência.

o Fascínio das 
Plantas de Darwin

O fascínio em torno 
das plantas coletadas 
por Charles Darwin não 
reside apenas em sua 
importância histórica, 
mas também na história 
que elas contam sobre 
a jornada do naturalista 
e as paisagens exóticas 
que ele explorou. Cada 
espécime é uma cápsula 
do tempo, capturando 
momentos únicos da 
vida e evolução das 
plantas em diferentes 
partes do mundo.

Ao desvendar esses 
tesouros botânicos 
após dois séculos 
de obscuridade, 
os cientistas têm a 
oportunidade não 
apenas de estudar 
a diversidade da 
flora, mas também 
de mergulhar nas 
aventuras e descobertas 
de Darwin. Essas 
plantas representam 
uma ligação direta com 
o passado, uma janela 
para um mundo que 
Darwin explorou e que 
continua a inspirar e 
intrigar a imaginação 
científica até os dias de 
hoje.

Quem foi o pirata Jack Sparrow na 
vida real?

Piratas são muito 
famosos nos filmes, 
entretanto, muitos 
existiram de verdade, 
servindo inclusive, de 
base para os personagens 
das histórias que 
conhecemos. Um 
exemplo disso, é o pirata 
mais famoso do Piratas 
do Caribe, Jack Sparrow. 
Então, quer saber sobre 
ele na vida real? É só 
continuar a leitura.

Se você nunca assistiu 
nenhum dos filmes da 
sequência do Piratas do 
Caribe, provavelmente 
já ouviu falar em um tal 
pirata chamado de Jack 
Sparrow, certo? Bom, o 
personagem interpretado 
nas telonas pelo ator 
Johnny Depp, ficou muito 
famoso e conquistou 
o coração de muitos 
espectadores por conta 
do seu jeito excêntrico e 
único de ser.

quem foi Jack 
Sparrow?

Com o nome de 
John Ward, ele era 
mais conhecido como 
Jack, porém tinha sido 
apelidado de Sparrow, 
dando origem ao nome 
do personagem. Além 
disso, outra coisa que 
inspirou a criação do 
Jack Sparrow do cinema 
foi a personalidade de 
Ward. Assim como nos 
filmes, o Sparrow da vida 
real também possuía 
modos excêntricos e uma 
história sinuosa. Mas 
afinal, quem foi John 
Ward, o Jack Sparrow da 
vida real?

John Ward, não foi 
pirata logo de cara, na 
verdade, ele começou 

como corsário no 
século 16 na Inglaterra. 
Isto é, era um tipo 
de pirata sancionado 
pelo governo para 
atacar navios inimigos. 
Porém, de acordo com 
a história, assim que 
um novo rei assumiu 
o trono inglês, Ward 
ficou desempregado. A 
partir disso, John Ward 
começou a atuar na 
pirataria.

Se tornando um dos 
piratas mais famosos 
e lendários da época, 
John Ward, o então Jack 
Sparrow, seguiu para 
o Mediterrâneo, onde 
capturou diversos navios 
cheios de mercadorias 
comerciais e acabou se 
instalando na Tunísia.

Por conta das 
suas ações, Sparrow 
usava roupas caras e 
peculiares, se tornando 
um pirata rico e muito 
respeitado, mesmo 
com sua personalidade 
extremamente excêntrica. 
Porém, assim como para 
muitos outros piratas, os 
dias de glória de Sparrow 
chegaram ao fim.

Ao ter seu navio 
com 350 homens 
partido por conta de 
uma tempestade, sua 
reputação nunca mais 
foi a mesma. Sendo 
portanto, descrito como 
azarado e idiota, além de 
ter o costume de ficar 
bêbado durante sua 
aposentadoria. Imagem 
muito parecida com a 
representada na franquia 
Piratas do Caribe.

Fatos sobre os 
piratas

Apesar de terem 

existido, como foi o 
caso de Jack Sparrow, 
os piratas não eram 
exatamente da maneira 
que vemos nos 
filmes, ou seja, muitas 
características foram 
inventadas. Por isso, 
separamos alguns fatos e 
curiosidades sobre essa 
população.

- Usavam tapa olhos 
para ajudar os olhos a 
se ajustarem tanto ao 
ar livre, quanto ao piso 
inferior do navio.

- Existiram várias 
piratas mulheres.

- Procuravam por 
mapas, pois valiam muito.

- Consumiam 
alimentos que não 
estragavam, como 
vegetais fermentados ou 
em conserva e carnes 
curadas.

- Seguiam a risca o 
Código Pirata.

- Tinham papagaios 
como animais de 
estimação.

 - Nem todo pirata 
tinha a bandeira de 
caveira.

Gostou do conteúdo 
de hoje? Então confira 
o nosso blog para mais 
assuntos como este. Seja 
na tela grande ou na 
história real, os piratas 
continuam a nos fascinar 
com suas aventuras 
e mistérios. E quem 
sabe, ao assistir Piratas 
do Caribe novamente, 
você olhará para Jack 
Sparrow com uma nova 
perspectiva, sabendo que 
por trás do personagem 
há um pouco da vida e 
lendas de John Ward, o 
próprio Jack Sparrow da 
vida real.
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SAÚDE.

EStADo Do PArANá
mUNIcÍPIo DE SANto ANtoNIo Do 

SUDoEStE 
cÂmArA mUNIcIPAl DE VErEADorES

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 01/2024

FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: ART. 75, INCISO II e §§ 1º a 4º, DA LEI FEDERAL Nº
14.133/2021; RESOLUÇÃO Nº 04/2023 - PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL.

DADOS DO AVISO
Santo Antônio do Sudoeste, 20 de março de 2024.

DATA E HORÁRIO DA SESSÃO PARA A ENTREGA DA PROPOSTA DE PREÇO E
DOCUMENTOS DE HABILITAÇÃO: 

Data: 26/03/2024 
Horário: 09h:00min

REFERÊNCIA DE HORÁRIO: Horário de Brasília – DF

A CÂMARA  DE  VEREADORES  DE  SANTO  ANTÔNIO  DO  SUDOESTE,  ESTADO  DO
PARANÁ, com sede na Rua Prefeito Armando Fassini, nº 563, Centro, CEP: 85.710-000, inscrita
no CNPJ/MF sob n° 95.590.998/0001-38, torna público para conhecimento dos interessados a
realização DISPENSA DE LICITAÇÃO, com critério de julgamento MENOR PREÇO POR ITEM,
nos termos do Art. 75, inciso II da Lei 14.133/2021, e de acordo com as condições, critérios e
procedimentos estabelecidos neste Aviso e seus anexos, objetivando obter a melhor proposta,
observadas a data e horário discriminados.

OBJETO: Contratação de empresa para o fornecimento de 2.500 L (dois mil e quinhentos litros)
de combustível, do tipo gasolina comum, para o abastecimento do veículo oficial da Câmara de
Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste-PR.

ANEXOS     DO     AVISO      

Anexo I - Termo deReferência 
Anexo II - Relação de Documentos de Habilitação
Anexo III - Minuta do Contrato

A  íntegra  dos  documentos  e  anexos  que  compõe  o  presente  Aviso  de  Dispensa  de
Licitação podem ser consultados diretamente na sede da Câmara de Vereadores de Santo
Antônio do Sudoeste, no endereço constante do preâmbulo, de segunda à sexta-feira, no
horário das 08h:00min às 11h:30min e das 13h:30min às 17h:00min, ou por meio do Portal
da Transparência da Câmara Municipal, através do seguinte endereço eletrônico:
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SEBASTIÃO DE OLIVEIRA
Presidente em exercício

Teve início nesta 
quarta-feira (20) mais 
uma edição do Smart City 
Expo Curitiba, evento 
de destaque no cenário 
nacional e internacional 
que busca promover 
inovação urbana e 
cidades inteligentes. Com 
o tema “Reinventando 
cidade para todos”, 
o evento reúne 
especialistas de diversas 
áreas para compartilhar 
experiências, ideias e 
soluções com setores 
público e privado visando 
a construção de um 
futuro mais sustentável e 
inclusivo.

O governador 
Carlos Massa Ratinho 
Junior participou da 
abertura oficial do 
evento e enalteceu o 
reconhecimento do 
Estado como um polo de 
inovação. Ele lembrou 
que no ano passado o 
Paraná ficou em primeiro 
lugar no ranking de 
Cidades Inovadoras 
e Sustentáveis da 
consultoria Bright Cities, 
fruto de um conjunto 
de investimentos em 

universidades, parques 
tecnológicos e ambientes 
inovadores. Curitiba 
também é reconhecida 
como cidade mais 
inteligente do mundo.

“É uma honra receber 
novamente esse evento. 
Apostar em inovação 
faz com que o Paraná 
siga crescendo acima 
da média nacional. O 
Banco Central apontou o 
Estado como o que mais 
cresceu no País no ano 
passado, um avanço de 
7,8%, enquanto a média 
nacional foi de 2,45%”, 
disse.

Ele também reforçou 
que inovação não 
está ligada apenas à 
tecnologia, mas em 
encontrar soluções 
para problemas básicos 
das cidades, como o 
saneamento básico. 
“Aqui no Paraná vamos 
chegar em 2026-2027 
como o primeiro estado 
do Brasil a ter o serviço 
de saneamento básico 
universalizado, enquanto 
a meta nacional é de 
2033. Também temos 

cinco das 20 cidades com 
melhor atendimento de 
água e esgoto do País”, 
afirmou.

Além disso, Ratinho 
Junior destacou os 
investimentos do Estado 
na educação dos jovens, 
mencionando que meio 
milhão de alunos estão 
aprendendo programação 
na rede estadual de 
ensino e trezentos 
mil alunos têm aulas 
frequentes de robótica. 
“Temos um grande 
‘berçário’ de talentos 
e estamos preparando 
todo um ecossistema de 
inovação em 18 polos 
espalhados pelo Paraná, 
onde reunimos o poder 
público e iniciativa 
privada para pensar em 
soluções inovadoras 
para nossas cidades”, 
complementou. “Outra 
ação é o Ganhando o 
Mundo, com mil alunos 
em intercâmbios”.

Durante a 
abertura do evento, 
ao lado do prefeito 
de Curitiba, Rafael 
Greca, o governador 
também participou 

do reconhecimento 
de Curitiba como a 
cidade mais inteligente 
do mundo, prêmio 
concedido durante o 
Smart City World Expo 
Congress em Barcelona, 
no ano anterior. Greca 
anunciou a criação 
de uma Secretaria de 
Inteligência Artificial. 
“Que ela tenha coração 
para levar aos curitibanos 
e à cidade o que eles 
merecem. Ela terá o papel 
de articular, promover 
e integrar os novos 
projetos da cidade que 
usem a tecnologia de 
Inteligência Artificial 
(IA)”, disse.

FáBrIcA DE IDEIAS
Um dos destaques 

durante a abertura do 
evento foi o anúncio 
do projeto da Fábrica 
de Ideias. O Governo 
do Paraná investirá R$ 
200 milhões no projeto, 
que funcionará em 
um espaço de 34 mil 
metros quadrados, com 
o objetivo de acelerar 
empresas e startups, 
tornando-se o maior 
centro de inovação e 

tecnologia da América 
Latina. O pontapé inicial 
para o projeto será dado 
nesta quarta-feira (20).

SmArt cItY 
A capital paranaense 

recebe o evento até 
sexta-feira (22). Ele 
conta com o apoio do 
Governo do Estado, 
do Vale do Pinhão, da 
Prefeitura de Curitiba e 
de diversos parceiros, 
como Arlequim, Intelbras, 
ICI, Ligga, Sebra-PR 
e SP Negócios. Serão 
mais de 70 expositores 
e 180 palestrantes. A 
expectativa é de potencial 
de negócios de até R$ 
300 milhões e receber 
mais de 15 mil visitantes 
ao longo dos três dias. 

O secretário da 

Inovação, Marcelo 
Rangel, destacou a 
atuação do governo 
estadual no Smart City. 
“Apresentamos diversos 
projetos voltados para 
modernização do Estado, 
através de painéis 
e espaço exclusivo 
para tirar dúvidas dos 
visitantes. Um exemplo 
é o programa Paraná 
Anjo Inovador, projeto 
pioneiro no Brasil, 
que terá quase R$ 40 
milhões de investimento 
somando as duas fases. 
Somos o único estado 
do País que atua como 
investidor-anjo, apoiando 
diretamente startups 
paranaenses que estão 
trabalhando em novas 
ideias”, afirmou.

Governador destaca protagonismo inovador 
do Paraná no Smart City 2024

POLÍTICA.

Com o tema “Reinventando cidade para todos”, o evento reúne especialistas de diversas áreas para 
compartilhar experiências

ALEP promove palestra sobre doações do IR para 
Instituições Hospitalares Filantrópicas

O 1º secretário da 
Assembleia Legislativa 
do Paraná, deputado 
Alexandre Curi (PSD) 
realizou, na tarde desta 
terça-feira (19), no 
Plenarinho da Assembleia 
Legislativa o evento 
“Compromisso Solidário: 
Doação do Imposto de 
Renda para Instituições 
Hospitalares Filantrópicas 
no Paraná” com a palestra 
do superintendente 
regional da Receita 
Federal do Brasil na 9ª 
Região Fiscal, o auditor-
fiscal Fábio Eduardo 
Boschi.

Segundo a legislação 
federal vigente, pessoas 
físicas podem destinar 
uma parte do Imposto 
de Renda (IR) devido a 
entidades filantrópicas 
e descontar do valor 
do montante que seria 
pago à Receita Federal. 
Os recursos vindos 
dessas doações são 
fundamentais para 

instituições como, por 
exemplo, o Hospital 
Universitário Cajuru, 
em Curitiba (PR), que 
é 100% SUS e depende 
da distribuição do IR 
para compensar o 
déficit causado pela 
concentração dos 
atendimentos de grande 
parte dos traumas 
na capital e região 
metropolitana.

O deputado Alexandre 
Curi (PSD) explicou a 
importância das pessoas 
físicas se engajarem neste 
compromisso solidário. 
“Nosso objetivo é que 
a superintendência da 
Receita Federal possa 
trazer informações aos 
hospitais filantrópicos, 
pois a Receita tem um 
potencial de quase R$ 
615 milhões por ano e, 
em 2021, por exemplo, 
no auge da pandemia, 
apenas R$ 33 milhões 
foram distribuídos. 
Sabemos o quanto esses 

recursos podem ajudar 
os hospitais filantrópicos 
do Paraná, que sempre 
operam no limite e 
precisam muito de 
recursos financeiros. Aí 
que tivemos a ideia de 
fazer essa audiência, para 
que a Superintendência 
possa trazer as 
informações e que os 
hospitais consigam 
acessar esse potencial de 
recursos’.

“A captação de 
recursos é um setor 
muito importante dos 
hospitais filantrópicos, 
mas o quão difícil é 
captar recursos. Tem 
que ter essa discussão 
aqui, e ao mesmo tempo, 
ressaltar a importância de 
se profissionalizar essa 
área nas instituições”, 
apontou o deputado 
Fábio Oliveira (Podemos), 
que esteve na reunião. 
“A filantropia tem 
apoio através dos 
vários programas de 

investimento do Governo 
do Estado, mas quem 
trabalha nos hospitais e 
instituições filantrópicas 
sabe da complexidade 
que é buscar recursos. 
Agora está na hora de 
fazer imposto de renda 
e acho que a gente tem 
que fazer uma grande 
corrente e divulgar 
para todos os hospitais 
disponibilizarem seus 
CNPJs e divulgarem para 
as pessoas participarem”, 
destacou a deputada 
Márcia Huçulak (PSD), 
que tambem participou 
da palestra.

O superintendente 
regional da Receita 
Federal do Brasil 
na 9ª Região Fiscal, 
Fábio Eduardo Boschi 
ressaltou a importância 
da renúncia fiscal 
para colaborar com as 
instituições filantrópicas 




